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Protokoll der Ortsbeiratssitzung vom 18.03.2014 
 

Ortsbeirat Anwesend Entschuldigt   

Herr Harald Mohr   (OV) ja   Protokoll Nr.: 12 

Herr Wolfgang Emrich ja   Datum: 18.03.2014 

Herr Stefan Emrich ja   Ort: DGH- Röthges 

Herr Jürgen Döring ja     

Herr Dieter Wengorsch ja   Sitzungsbeginn:    20:09 Uhr 

Herr Klaus Römer  ja  Sitzungsende:    22:12 Uhr 

Herr Klaus Emrich  (StvOV)  ja  Schriftführer: Wolfgang Emrich 

Frau Christine Schönwetter  Ja   

Ferner sind erschienen:   
Herr Stadtrat Wolfgang Baumgartner 
-3- Zuschauer aus Röthges 
 
 
 
T a g e s o r d n u n g: 
 
TOP 1: 
Feststellung der Beschlussfähigkeit und Tagesordnung 
 
Der OV begrüßt die Mitglieder des OBR, den Stadtrat Baumgartner und die Zuschauer im Saal.  
Der OBR ist nicht vollzählig, jedoch beschlussfähig. 
  
 
TOP 2: 
Genehmigung des Protokoll der letzten OBR-Sitzung  
 
Das Protokoll  Nr.11 der Ortsbeiratssitzung vom 16.12.2013 wird in vorliegender Form einstimmig 
genehmigt. 
 
 
TOP 3: 
Mitteilungen (Ergebnismitteilungen aus den letzten OBR-Sitzungen) 
 
1. Erinnerung bzgl. Personalbogen von jedem OB-Mitglied an StVg 
 
2. Parksituation im Bereich des Kinderspielplatzes/DGH wurde durch Ordnungsamt kontrolliert. Es 

konnte kein Fehlverhalten der Fahrzeugführer festgestellt werden. 
 
3. OBR-M Klaus Emrich teilt in Abwesenheit  schriftlich Probleme bzgl. VDSL/Schnelles Internet  

mit und bittet dies zu protokollieren und in der OBR-Sitzung zu besprechen.  
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OBR K. Emrich: Die Kommunikation in Bezug auf die zu Verfügung stehenden 
Hochgeschwindigkeitsanschlüsse und Buchungsmöglichkeiten durch die Stadt Laubach sind sehr 
unzufriedenstellend gelaufen ist.  Es gibt nur 25 High-Speed Anschlüsse für ganz Röthges. Wer 
am Tage des hausierenden Telekom-Vertriebspartners „Fa. Ranger“, gerade nicht zu hause war, 
hat schlicht und ergreifend Pech gehabt. Für den Rest bleiben die 16er-Anschlüsse.... und 
die Warteliste. Schnelles Internet für alle, ja, aber leider in zwei Klassen! Vorgehensweise nicht 
zielführend.  
 
Hierzu teilt Herr Baumgartner im Auftrag von BGM Klug mit, dass bei weiterem angemeldeten 
Bedarf, –25- weitere Anschlüsse freigeschaltet werden können. 

 
 
TOP 4: 
Backhaussanierung 
 
Für weitere Ausbesserungsarbeiten am Dach und Dachrinne muss zeitnah ein Gerüst auf dem 
Bürgersteig an der Heerstraße gestellt werden.  
Hierzu wird der Bauhof gebeten, entsprechende Baustellenschilder, wie einst bei den Maurerarbeiten 
in 2013 zu liefern. 
  
 
TOP 5: 
Kampagne „Sauberhaftes Hessen 2014“ (22.03.2014) 
 
Da bereits Maßnahmen am 1. Aprilwochenende (Sa. und So.) seit geraumer Zeit geplant sind, wird 
die Durchführung der Kampagne einstimmig abgelehnt. 
 
 
TOP 6: 
Planungen zur Instandhaltung öffentlicher Einrichtungen in Röthges 
 
Die Treppe und Pflaster auf Höhe DGH am Spielplatz, muss Instand gesetzt werden. 
 
Am Dorfplatz  müssen die Bänke repariert werden, hierzu wird der Bauhof gebeten entsprechende 
Anzahl an Holzlatten zur Verfügung zu stellen.  
Für Anpflanzung von Blumen am Dorfplatz sollen gem. einstimmigen Beschluss max. 50,- €  aus den 
Haushaltsmitteln des OV zur Verfügung gestellt werden. 
 
Für die Rastfläche oberhalb Plattenberg auf Höhe Buchbaum, werden neu Sitzbänke beantragt, da 
die vorhandenen Bänke und Tische stark verwittert (morsch) und unbrauchbar sind. Zusätzlich 
sollten Pflegemaßnahmen und Rückschnitte um den Buchbaum durchgeführt werden.  
 
Da diese Rastfläche unmittelbar am Radweg Laubach Hungen liegt, wird sie sehr häufig und gerne 
durch Rad-Touristen aufgesucht und angefahren. 
 
 
TOP 7: 
Projekte 2014 / 2015 
 
Auf der Burg 
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Der Geländeteil „Auf der Burg“soll eine geschichtliche Aufarbeitung erfahren und entsprechend 
aufgewertet werden. Eine touristische Eingliederung u.a. im Zuge des Lutherweg 2017 wäre denkbar. 
Es soll die innere Burgstelle als Informations- und Freizeitanlage genutzt werden. Hierzu sind 
stellenweise Einebnungen durch Erdaufschüttungen erforderlich, um dauerhafte Pflegemaßnahmen 
gewährleisten zu können. 
 
 
Wasserwerk von 1908 
 
Es ist beabsichtigt, u.a. die freigelegte Fassade des Wasserwerkes von 1908 wieder Herzustellen und 
ggf. als „Kulturhistorisches Bauwerk“ der Öffentlichkeit zu Anschauungszwecken zur Verfügung zu 
stellen. In die weiteren Planungsmaßnahmen könnte das hiesige Heimatmuseum einbezogen werden. 
 
OBR-M Klaus Emrich teilt in Abwesenheit  schriftlich mit und schlägt vor, „den Wasserbehälter zu 
besichtigen, sowie nach Prüfung und in Abstimmung mit NABU oder anderer sachverständigen 
Organisation, den Wasserbehälter so zu modifizieren, dass er ggf. durch Fledermäuse genutzt werden 
kann.  
 
Der OB votiert einstimmig,  dass der Wasserhochbehälter, durch seine innere Bauart, für 
Fledermäuse völlig ungeeignet ist, und lehnt diese Maßnahme ab. 
Gleichwohl wird der Vorschlag, den Wasserbehälter im Rahmen einer gemeinsamen Begehung aller 
OB-Mitglieder einmal von innen auf den baulichen Zustand hin zu besichtigen aufgenommen, dies 
ist bereits für die kommende Ortsbegehung am 12.05.2014 eingeplant. Hierzu wird der Bauhof 
gebeten, entsprechende Begehungsmaßnahmen termingerecht vorzubereiten. 
 
 
TOP 8: 
Anfragen (einschl. Bürgeranfragen ggf. schriftlich vorab an Ortsvorsteher 
 
 

1. Kommunikation Schnelles Internet 
 
Die röthgeser Haushalte sollten über die Freischaltung, die Bedingungen und die 
Möglichkeiten zeitnah informiert werden  Zum Schnellen Internet VDSL 50, gab es seitens 
der Kommune keine weiteren Informationen zur Vermarktung.  
 
Es wird die Bürger-Anfrage gestellt, ob nicht diese haussierenden Vertriebspartnern der 
Telekom und deren Geschäftsgebaren von Amtswegen unterbunden werden kann? 

 
 
2. Mega-Misthaufen am Roth! 
 

Es wird der  200m lange Misthaufen am Roth durch einige Bürgerinnen und Bürger seit 
geraumer Zeit  kritisiert. 
 
Hier wird vielfach durch Bürger angefragt, ob dieser große Misthaufen am Waldrand zulässig     
 ist.? 

 
OV teilt hierzu mit:  
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Der Pächter des Hofes Güldenberg bewirtschaftet diesen Misthaufen rechtmäßig, so dass 
seitens der Behörden  (RPGi-Abteilung IV, Ländlicher Raum, Forsten, Natur- und 
Verbraucherschutz) keine Beanstandungen vorliegen. 

 
 
TOP 9: 
Verschiedenes 
 
Europawahl 
 
Am 25.05.2014 ist die Europawahl, welche durch den Ortsbeirat ausgerichtet wird. Meldetermin des 
Wahlvorstandes ist der 04.04.2014: 
 
Da an den öffentlichen Gebäuden bei den Wahlen entsprechend geflaggt werden soll, sind am DGH –
2- weitere Flaggenmasten erforderlich. Der Bauhof wird gebeten entsprechende Flaggenmasten zu 
setzen.  Die Flaggen wurden bereits durch die Stadt Laubach in 2013 zur Verfügung gestellt und 
sollen dann links beginnend, in folgender Reihenfolge gesetzt werden: Europaflagge, Bundesflagge, 
Hessenflagge.  
 
 
Volkstrauertag 2014 
 
Am Volkstrauertag jährt sich der I.Weltkrieg zum 100. und der II. Weltkrieg zum 75. mal. Daher 
wird der Bauhof gebeten, entsprechende Flaggenmasten mit fest verankerten Bodenhülsen mit zwei 
Fahnenmasten bis Oktober 2014 auf dem Friedhof zu installieren, um diese Veranstaltung gebührend 
durchzuführen. Als Standort wird Höhe Ehrenmal empfohlen. 
 
 
Terminplanung 
 

05.04.2014 Arbeitseinsatz Grillhütte und Umgebung 
06.04.2014 Arbeitseinsatz Löschteichreinigung 
26.04.2014 Maibaumstellen 
12.05.2014 OBR-Sitzung und Ortsbegehung 
25.05.2014 Europawahl 
17.06.2014 OBR-Sitzung und Bürgerversammlung 
  
  
16.11.2014 Volkstrauertag 
15.12.2014 OBR-Sitzung –Jahresabschluss- 

 
 
 
 
 
________________________                ___________________ 
              Harald  M o h r   Wolfgang Emrich 

 Ortsvorsteher                     Schriftführer     
 
 
 


